

Entre Jerusalén y Teherán

Editorial - Política Exterior N°128. Marzo / Abril 2009.

La inestabilidad de Líbano, la retirada de tropas de Irak, la reintegración internacional de Siria, el programa nuclear de Irán y el papel de este país a la hora de apaciguar Afganistán son asuntos que requieren soluciones propias, pero ninguna será duradera mientras no se resuelva el gran conflicto...

Carta de América: Bipartidismo a prueba

Jaime Ojeda - Política Exterior N°128

¿Ha pecado Obama de ingenuo al acudir al Congreso para apelar a los republicanos en favor de una solución bipartidista a la crisis económica? ¿Será posible que haya creído poder emular el papel conciliador del presidente Lincoln? Muchos piensan que la inexperiencia política del nuevo presidente...

Carta de Europa: Multilateralismo eficaz

José Enrique de Ayala - Política Exterior N°128

Liderazgo dialogante o liderazgo compartido. EE UU y la Unión Europea se aprestan a reforzar viejos lazos y abordar juntos la resolución de los complejos problemas que afectan por igual a ambas orillas del Atlántico y al resto del planeta: empezando por la crisis financiera y económica y los asuntos...

Mahmud Abbas y el futuro de la ANP

 Mahmud Abbas y el futuro de la ANP

Mouin Rabbani - Política Exterior N°128

Los ataques de Israel en la Franja de Gaza han dado paso a una transformación en la política

palestina. El actual presidente de la ANP, Mahmud Abbas, no puede formar parte de este necesario proceso de renovación y unidad: su retirada se ha convertido en una condición indispensable para la paz.

[Israel: las elecciones de la derecha](#)

Samuel Hadas - Política Exterior N°128

La victoria en las elecciones del 10 de febrero del bloque de la derecha y la marginación de la izquierda hacen que muchos consideren inverosímil un avance en el proceso de paz. El pesimismo ha sido una de las causas de que el electorado israelí se escore a la derecha. Poco o nada se logrará si la...

[Gaza, más allá de la sangre](#)

 [Gaza, más allá de la sangre](#)

Enrique Vázquez - Política Exterior N°128

“Lo sucedido en Gaza no es un episodio más del largo conflicto en Oriente Próximo. Es evidente que éste entra en una nueva etapa caracterizada por tres datos básicos: hay un nuevo presidente en Washington que entiende, por lo menos, revisar la política americana en el área; dos, el islamismo...

[¿Una nueva política exterior en Estados Unidos?](#)

 [¿Una nueva política exterior en Estados Unidos?](#)

Norman Birnbaum - Política Exterior N°128

El atractivo moral de Obama no podrá restaurar lo que la historia ha cambiado para siempre. Sin embargo y pese a la crisis, se pueden esperar muchas cosas del nuevo presidente en lo que se refiere a la forma de entenderse con el mundo y la resolución de conflictos.

[Latinoamérica 2009: el privilegio de ser como todos](#)

José Juan Ruiz - Política Exterior N°128

Graduados en infinidad de crisis, los países latinoamericanos cuentan hoy con una banca saneada y una política económica fortalecida. El mayor obstáculo en la actualidad es el poco margen que ofrece la política fiscal en la región. El mayor riesgo, un fuerte ajuste en los tipos de cambio.

[Política fiscal, desarrollo y democracia en América Latina](#)

Ángel Alonso Arroba y Javier Santiso - Política Exterior N°128

La crisis económica está devolviendo la política fiscal al centro del debate público. Más allá de su papel estabilizador y dinamizador en momentos de crisis, la fiscalidad es crucial a la hora de legitimar los sistemas democráticos. Latinoamérica tiene aún pendiente la reforma de un instrumento...

[Obama en el laberinto de Oriente Próximo](#)

Ignacio Álvarez-Ossorio - Política Exterior N°128

Las relaciones con Israel, el conflicto palestino, el papel de Irán en la región, la salida de Irak... Estados Unidos necesita recomponer su política hacia Oriente Próximo. Acuciado por los problemas económicos, Washington debe emplearse a fondo para recuperar la credibilidad exterior.

La guerra de Gaza y el papel de la Unión Europea

Julio de la Guardia - Política Exterior Nº128

Con su falta de previsión de lo sucedido en Gaza, la Unión Europea ha mostrado que no es aún el actor global que pretende ser. El mayor donante en la región desde 1991 tiene los medios políticos, económicos y diplomáticos para convertirse en un impulsor del proceso de paz.

1949-2009: la OTAN ante su futuro

Fernando del Pozo - Política Exterior Nº128

En su 60º aniversario, no parece fácil encontrar un sustituto a la Alianza Atlántica pese a que dentro y fuera de la organización muchos se cuestionan su utilidad. Transformada geográfica y políticamente desde la caída de la Unión Soviética, la OTAN reclama un nuevo Concepto Estratégico.

Una Estrategia de Seguridad Nacional para España

Luis Andrés Bárcenas Medina - Política Exterior Nº128

España necesita delimitar el espacio que quiere ocupar en el mundo y la manera en que puede moldearlo. Se trata de una combinación de principios, intereses, procedimientos y medios. La oportunidad llega con la elaboración de una Estrategia de Seguridad Nacional.

Obama y la política de seguridad nuclear

Belén Lara - Política Exterior Nº128

Un mundo sin armas nucleares requiere realismo e idealismo. Obama tiene en su mano avances fundamentales: un nuevo acuerdo Start con Rusia, reforzar el TNP y el CTBT, impulsar la creación de un banco internacional de combustible nuclear y hablar con Irán.

India y África, el renacimiento de una vieja relación

Marcos Suárez Sipmann - Política Exterior Nº128

Más allá del comercio y las inversiones, el renovado interés de India en África tiene una dimensión geopolítica: buscar apoyos para obtener un asiento permanente en el Consejo de Seguridad de las Naciones Unidas y crear un área de seguridad y defensa en el Índico.

Piratas globalizados: viejas prácticas, nuevos desafíos

Miguel Salvatierra - Política Exterior Nº128

Una red de piratas en la costa y un poder islamista de corte talibán en tierra sería el peor escenario para Somalia, abandonado hasta hoy por la comunidad internacional. Las operaciones navales para luchar contra la piratería revelan el interés geoestratégico de la región.

Actores atípicos en el nuevo Derecho Penal

Amparo Martínez - Política Exterior Nº128

Reseña del Libro de Michael J. Struett, The Politics of constructing the International Criminal Law. Nueva York: Palgrave MacMillan, 2008.

Magnetófono a la memoria

Domingo de Silos Manso - Política Exterior N°128

Reseña del libro de Kazimierz Moczarski, *Conversaciones con un verdugo: en la celda del teniente general de las SS Jürgen Stroop*. Barcelona: Alba Editorial. 2008, 472 págs.